

Zeitschrift: Die Staatsbürgerin : Zeitschrift für politische Frauenbestrebungen
Herausgeber: Verein Aktiver Staatsbürgerinnen
Band: 56 (2000)
Heft: 3

Artikel: Frauen in "Männerberufen"
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-844813>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Frauen leisten 72% der Gratisarbeit

“Frauen leisten rund 32 Stunden Gratisarbeit pro Woche, Männer arbeiten durchschnittlich 12 Stunden pro Woche gratis. 72% der Gratisarbeit enfällt somit auf Frauen, 27% auf Männer.”

Männer kochen selten, und wenn für Gäste

“Einer der signifikantesten Unterschiede zwischen Frauen und Männern hinsichtlich ihrer Beteiligung an der Hausarbeit ist der Einsatz für die Zubereitung von Mahlzeiten: Während Frauen angeben, 7,6 Stunden pro Woche für's Kochen aufzuwenden, sind es bei Männern 2,3 Stunden, nicht einmal ein Drittel der Zeit, die Frauen mit der Zubereitung von Mahlzeiten verbringen.”

Das Gleichstellungsbüro feiert am 1. Oktober seinen zehnten Geburtstag. Es geht gleich weiter... ausser Sie ändern etwas!!! Ob es sich anlässlich seines Silberjubiläums in fünfzehn Jahren überflüssig gemacht hat?

FRAUEN IN “MÄNNERBERUFEN”

Noch immer wählen allzu viele junge Frauen Berufe, die in Sackgassen führen, Berufe, in denen sie langfristig nicht genug verdienen werden und wo sie selbst bei 100%iger Berufstätigkeit nie über eine wirtschaftlich gesunde Grundlage verfügen werden. Die Gleichstellungsbüros unternehmen deshalb grosse Anstrengungen, um Frauen in neue Berufswelten zu locken. Der “Mediendienst Berufsbildung” berichtet regelmässig über jene Tapferen, die Ungewohntes anpacken, z.B. über Eveline Egger, die in Andwil bei Gossau eine Gipserlehre macht und dabei glücklich ist; ihr Vater ist Dachdecker und Eveline wusste schon immer, dass sie ebenfalls auf dem Bau arbeiten wollte. - Frauen, die eine Weiterbildung an der Schweizerischen Hochschule für Holzwirtschaft in Biel absolvieren, bauen dagegen eher auf einer kaufmännischen als einer handwerklichen Grundausbildung auf. Eine Ausnahme ist die 27jährige Nicole Kälin, die im elterlichen Sägereiwerk in Euthal eine Lehre als Sägerin gemacht hat. *Quelle: Mediendienst Berufsbildung*